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Protokoll zur Sitzung der dvs-Kommission Kampfkunst und 
Kampfsport am 06.10.22, Ludwigsburg 

 

Anwesende: 
Matthias Beschnidt 
Dr. Jakob Fruchtmann 
Marthe Heidemann 
Dinah Kretschmer (stellv. Sprecherin, Protokoll) 
Anja Marquardt 
Prof. Dr. Dr. Dr. Mario Staller (ehemals Sprecher) 
 
 
Beginn: 18.05 Uhr 
Ende:  19:10 Uhr 
 
 

TOP1: Begrüßung/Genehmigung 
• Mario Staller begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. 

• Das Protokoll der vergangenen Sitzung wird ohne Änderungen einstimmig von der 
Versammlung genehmigt. 

TOP2: Wahl des neuen Sprecherrates 
Mario Staller leitet die Neuwahlen des Sprecherrates. 

• Als Sprecher wird einstimmig Peter Kuhn gewählt. Seine Bereitschaft die Rolle des Sprechers 
zu übernehmen, lag Mario Staller schriftlich vor. 

• Als Stellvertreterin wird ohne Gegenstimmen Dinah Kretschmer gewählt (mit einer 
Enthaltung: Dinah Kretschmer) 

• Sowohl Sprecher als auch Stellvertreterin nehmen die Wahl an. 
Mario Staller übergibt die Leitung der Kommissionssitzung an Dinah Kretschmer. 

TOP3: Mitteilungen und Berichte 
Dinah Kretschmer bittet Mario Staller über stattgefundene Veranstaltungen und Tätigkeiten mit 
Bezug zur Kommission zu berichten. 
Mario Staller berichtet folgendes: 

• Pandemiebedingt fanden keine Veranstaltungen der Kommission 2020/2021 statt. 

• Mehrere Mitglieder der Kommission haben an der internationalen Konferenz „Martial Arts, 
Tradition und Globalisation“ an der Universität Lausanne, 30.06.-03.07.22, teilgenommen. 
Die Konferenz wurde in Kooperation mit dem Martial Arts Studies Research Network (UK) 
ausgerichtet. Die Konferenz wurde von den Teilnehmenden als Bereicherung erlebt. 

TOP4: Sachstand und Diskussion Arbeitspakete 
TOP4.1: Wissenschaftliche Beratung 
Durchlaufend: externe Interview- und Beratungsanfragen zum Thema Kampfkunst, Kampfsport und 
Selbstverteidigung (TV, Presse, Onlinemedien, Verbände) aufgrund der Präsenz der Kommission in 
sozialen Netzwerken (Facebook, Twitter) sowie der dvs-Homepage. 

TOP4.2: Literaturdatenbank 
Dinah Kretschmer würde das Thema „differenzierte Wissensdatenbank“ gern wieder aufgreifen und 
hat während der Tagung in Ludwigsburg um weitere Interessensbekundungen gebeten.  

 
 



  2 

 

TOP4.3: Soziale Medien 
Über die Kanäle der Kommission werden weiterhin Neuigkeiten verbreitet. Es wird überlegt, ob auch 
z. B. Instagram genutzt werden sollte.  

TOP4.4: Kommunikation  
Neben den Sozialen Medien wird weiterhin die Mailingliste genutzt. Mario Staller hat zur Tagung in 
Ludwigsburg noch einmal auf die Liste hingewiesen und darum gebetet, sich einzutragen. 

TOP4.5: Internationalisierung 
Die Konferenz in Lausanne wurde als wichtiger Punkt bereits unter TOP3 besprochen.  

TOP5: JOMAR 
Mario Staller berichtet, dass der Umzug des JOMAR von Bayreuth nach Köln vollzogen wurde. Die 
Beiträge aus vergangenen Tagungen (2011 - 2016) werden weiter in Reprints umgearbeitet. Es sind in 
den letzten Jahren weitere Ausgaben erschienen (Tagungsbeiträge 2019, Nachdruck von KuK 2013, 
Beiträge 2020, Beiträge 2021). 

TOP6: Turnusmäßige Planung der Jahrestagungen 
Dinah Kretschmer bietet an, die nächste Tagung an der Universität Bayreuth zu organisieren. Der 
Vorschlag wird einstimmig angenommen. Für die Tagung wird vorgeschlagen, Praktiker einzuladen, 
sowie Experten aus anderen Disziplinen, die einen gewinnbringenden Blick auf das Thema 
Kampfkunst und Kampfsport bieten können.  

Ergänzung: Die nächste Jahrestagung wird voraussichtlich im März/April 2024 stattfinden. 

TOP7: Verschiedenes 
Jakob Fruchtmann fragt an, ob es möglich ist ein Programm zur Co-Autorenschaft für 
Nachwuchswissenschaftler*innen aufzusetzen. Hintergrund ist, dass Vorträge oft nicht als Beiträge 
veröffentlicht werden und so nicht sichtbar sind. Nachwuchswissenschaftler*innen könnten davon 
profitieren mit dem bereits gesammelten Material und Unterstützung eines/r erfahrenen 
Wissenschaftler*in erste Beiträge in Co-Autorenschaft zu veröffentlichen. 
 
 
gez. Kretschmer 


